

Bernd Eckart (Fraktionsvorsitzender)
Wohlhaupterstr. 14
36093 Künzell

**BÜNDNIS 90
DIE GRÜNEN**
Künzell

Gemeinde Künzell				
Eing. - 1. Feb. 2022				
01	10	21	32	60

Künzell, den 30.1.2022

An den
Vorsitzenden der
Gemeindevertretung
Unterer Ortesweg 23
36093 Künzell

Anfrage für die Sitzung am 16.2.2022

Gemeindebüchereien

Wir bitten den Gemeindevorstand um schriftliche und mündliche Beantwortung folgender Fragen.

A. Personelle Situation

- 1) Ist die personelle Betreuung der Gemeindebücherei in Künzell-Bachrain ab 01.04.2022 sichergestellt?
- 2) Ist die Einstellung einer Bibliothekskraft für die Gemeindebücherei in Künzell-Bachrain geplant oder bereits erfolgt?
- 3) Ist geplant, die Stundenzahl der Bibliothekskräfte der Gemeindebücherei in Künzell-Bachrain zu erhöhen?

B. Bauliche Situation

- 1) Die Gemeindebücherei in Künzell-Bachrain verfügt über keinen behindertengerechten Zugang. Die Räumlichkeiten sind außerdem sehr beengt. Bestehen Planungen hinsichtlich eines Neubaus oder Umzugs in andere Räumlichkeiten? Wenn ja, wie ist der Stand der Planungen?

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Bernd Eckart

Wir bitten den Gemeindevorstand um schriftliche und mündliche Beantwortung folgender Fragen:

A. Personelle Situation

1. Ist die personelle Betreuung der Gemeindebücherei in Künzell-Bachrain ab 01.04.2022 sichergestellt?

Zum 31.03.2022 beendet eine der beiden Bibliothekskräfte das bestehende geringfügige Beschäftigungsverhältnis und die derzeitige Leiterin der Bibliothek möchte aus persönlichen Gründen zunächst etwas kürzertreten. Die personelle Betreuung ist ab April noch nicht sichergestellt.

2. Ist die Einstellung einer Bibliothekskraft für die Gemeindebücherei in Künzell-Bachrain geplant oder bereits erfolgt?

Die Einstellung von zwei neuen Bibliothekskräften ist nach Absprache des Personalamtes mit der Leiterin der Bibliothek geplant. Eine Kraft soll den Besucherverkehr dienstags, die andere donnerstags, jeweils von 16.00 – 19.00 Uhr abdecken. So kann auch eine Urlaubs- und Krankheitsvertretung gegenseitig geregelt werden. Die Stellenausschreibungen hierzu sind in Arbeit.

3. Ist geplant, die Stundenzahl der Bibliothekskräfte der Gemeindebücherei in Künzell-Bachrain zu erhöhen?

Ja, eine Erhöhung ist nach aktueller Abstimmung des Personalamtes mit der Leiterin der Bibliothek für die Zukunft geplant. Die Bücherei Künzell-Bachrain hat sich, was den Buchbestand betrifft, zu einer sehr attraktiven Bücherei entwickelt. Selbst Leser außerhalb Künzells machen von der Ausleihmöglichkeit Gebrauch. Mit der bisherigen vertraglichen Stundenzahl von 2 Kräften à 3 Stunden/Woche kann die Abwicklung durch die steigende Nachfrage nicht mehr zufriedenstellend für Ausleihende und Mitarbeitende erfolgen. Ebenfalls verursacht die Corona-Pandemie aktuell zusätzlichen Aufwand durch das Packen von Tüten. Es ist geplant, die beiden neu einzustellenden Kräfte mit je 3,5 Stunden/Woche einzustellen. Die noch vorhandene langjährige Leiterin der Bibliothek möchte derzeit ihr vorhandenes Stundenkontingent von 3 Stunden nicht erhöhen. Sie kann aus persönlichen Gründen die regulären Öffnungszeiten nicht mehr übernehmen und möchte mehr im Hintergrund agieren und die Tätigkeiten des Aussuchens und Anschaffens neuer Bücher, Aussortieren der alten Exemplare, Eingabe und Löschungen im EDV-Programm, Mahnwesen, Statistiken, Mailverkehr, Organisation und Durchführung von Veranstaltungen (z.B. Büchereiführerschein für die Kindergärten) übernehmen.

Zur Entlastung des besonders frequentierten Dienstags ist zudem eine zusätzliche Öffnung der Bücherei am Dienstagvormittag von 10.00-11.30 Uhr in der Überlegung. Diese Zeit mit einer zunächst erwarteten geringeren Besucherfrequenz am Vormittag könnte dann von der vorhandenen Bibliothekskraft übernommen werden. Für eine dauerhafte Umsetzung der vorgenannten Planung müsste der Stellenplan 2023 um ca. 0,15 Stellen aufgestockt werden.

B. Bauliche Situation

1. **Die Gemeindebücherei in Künzell-Bachrain verfügt über keinen behindertengerechten Zugang. Die Räumlichkeiten sind außerdem sehr beengt. Bestehen Planungen hinsichtlich eines Neubaus oder Umzugs in andere Räumlichkeiten?**

Wenn ja, wie ist der Stand der Planungen?

Die vorhandenen Räume der Bücherei im Gemeindezentrum sind seit 2017/2018 mehrfach untersucht worden. Eine barrierefreie Erschließung der dortigen Büchereiräume ist aus Platzgründen und wegen der vorhandenen Baustruktur nicht möglich.

Im Zuge der Vorentwurfsplanungen für die Umbau- und Sanierungsarbeiten am Parkplatz des Gemeindezentrums wurden Ideen entwickelt, in einem weiteren Bauabschnitt bei der Sanierung und Planung der Vorplatzfläche des Gemeindezentrums einen eingeschossigen Bibliothekspavillon zu errichten. Der Pavillon wäre gut einsehbar, barrierefrei erreichbar, es wären ausreichend Stellplätze vorhanden und durch die Positionierung des Gebäudes im Südwesten des Vorplatzes ergäbe sich eine räumliche Ordnung und ein geschützter Bestuhlungsbereich für die Gastronomie.

Eine weitere Idee entstand im Zusammenhang mit Vorüberlegungen zum Anbau an das Rathaus wegen der notwendigen Vergrößerung des Bürgerbüros und Schaffung weiterer Büroflächen. Evtl. könnte man in einem weiteren Stockwerk eine Bibliothek einrichten, die über einen Steg zum Höhenweg unterhalb der Schule und/oder einen zusätzlichen Aufzug barrierefrei erreichbar sein könnte. Da dieses einen massiven Anbau mit hohen Kosten an das Rathaus mit derzeit ungeklärter Zugangssituation zum Rathaussaal mit sich bringen würde, wurde diese Idee wieder fallen gelassen. Die Anbaumaßnahme an das Rathaus soll möglichst kleiner ausfallen. Ebenso ist die Parkplatzsituation an dieser Stelle eher stark eingeschränkt.

Künzell, 7. Februar 2022


Zentgraf
Bürgermeister